



**ASSOCIATION « Les ENFANTS de la GRANDE ILE »
9 rue de Passe Ouary – 44240 Sucé-sur-Erdre**

Tél. – Fax : 02 40 77 78 13

Email : assoegi@hotmail.fr Site : www.egi44.fr

BULLETIN N° 105 du 19 août 2024

Bonjour à tous,
Dans quelques jours, à Madagascar, les enfants vont reprendre le chemin de l'école, et l'association ses activités.



Nouvelles de Madagascar

Message de sœur Françoise à Ambatofotsy

LA VIE DES ENFANTS ET DE LEUR FAMILLES

1- Localisation d'Ambatofotsy

Ambatofotsy est situé à 20 Km au sud de la ville d'Antananarivo. Ce n'est pas une ville mais on peut dire une bourgade, environ 20 000 habitants. Comme tous les pays d'Afrique Sub-Saharienne, la population est jeune. Les parents ont beaucoup d'enfants. En moyenne 4 à 6 enfants dans la famille. La quasi-totalité de la population est cultivatrice. Ce qui rend cette bourgade célèbre est la fraise et les fleurs. Les bureaucrates sont peu nombreux. Vu la proximité de cette bourgade de la capitale, la population est mi-urbaine, mi-paysanne.

2- La vie des enfants et de leurs familles

a) *Famille pauvre* : les enfants et leurs parents vivent ensemble. Comme, la plupart sont cultivateurs, ils ne gagnent pas beaucoup d'argent. Environ 10 000 Ar par jour (2euros). Et c'est avec ce peu d'argent économisé qu'ils payent le loyer. C'est avec cela aussi qu'ils achètent la nourriture et payent la scolarisation de leurs enfants. Sans l'aide des bienfaiteurs, beaucoup d'enfants n'iraient pas à l'école. Chez eux, les enfants ne mangent pas à leur faim.

b) *Famille séparée ou orpheline* : Nombreux sont les enfants qui vivent avec leur père ou leur mère seulement car l'un a quitté le foyer. Il y en a aussi qui ont perdu leur père ou leur mère. Donc, il n'y a qu'une seule personne qui s'occupe du foyer et qui cherche de l'argent, c'est encore plus pénible que le premier cas.

c) *Mère célibataire* : beaucoup de jeunes mamans (14-15 ans) vivent avec leurs enfants. Elles sont abandonnées par leur conjoint. Et c'est à elles seules de s'occuper des enfants.

Dans toutes ces familles, la vie est si dure et ils doivent vivre au jour le jour. La plupart des enfants ne mangent pas à leur faim tous les jours. Les parents ainsi que les enfants sont mal vêtus. La famille est souvent exposée à diverses maladies surtout la malnutrition et la carence alimentaire. Il y a encore ceux qui ne supportent pas la dureté de la vie et tombent dans l'alcoolisme. C'est triste.

FREQUENTATION DE L'ECOLE

Malgré leur situation, les enfants sont présents à l'école et sont très enthousiastes d'y aller. On peut dire qu'ils veulent faire un peu plus que leurs parents. Ils veulent réussir dans la vie. La plupart des enfants qui sont dans la misère font beaucoup d'efforts pour aller à l'école et font leur maximum dans leurs études.

Les parents encouragent toujours leurs enfants à aller à l'école et de profiter de l'opportunité qu'on leur donne.

Donc l'absentéisme est très rare à l'école à l'instar de la maladie.



PERIODE DE SOUDURE –LES DIFFICULTES DES PARENTS ET DU PAYS

Madagascar est un pays riche. Nous avons beaucoup d'or, saphir... nous avons beaucoup de terre à cultiver et notre climat tempéré nous permet de produire. Mais les dirigeants ne sont pas honnêtes et trainent la population dans la pauvreté. Les paysans n'ont pas les moyens de cultiver et se limitent seulement à la pratique traditionnelle. Ainsi, ils ne peuvent pas produire beaucoup. Beaucoup des jeunes gens sont au chômage et se laissent dominer par la difficulté de la vie.

La période de soudure dure à peu près 5 mois (du mois de novembre au mois de Mars). Pendant ce temps-là, c'est la période de pluie, les gens cultivent un peu de tout et surtout du riz. L'attente de la récolte est un peu longue. C'est pourquoi, il est si difficile de trouver ce qu'on mange et de quoi se vêtir, les parents souffrent beaucoup pour nourrir leur famille.

REMERCIEMENTS

Chers parrains, nous tenons à vous remercier pour votre générosité en faveur de notre école et de nos élèves. Votre soutien continu est vraiment apprécié et votre contribution nous aidera à atteindre nos objectifs et à faire une réelle différence dans notre communauté.

Nous espérons que vous continuerez à être un partenaire précieux dans nos efforts futurs.

Amicalement,



Message de sœur Pauline à Ambohimahazo

Chers bienfaiteurs,

C'est un plaisir pour moi de partager avec vous les nouvelles de l'école et du Collège Jeanne Delanoue.

L'année scolaire s'est bien déroulée, les 330 élèves de notre école ont duré jusqu'à présent, nous avons terminé le programme éducatif mais nous faisons déjà des révisions en vue de l'examen final, nous avons terminé le 28 juin.

Grâce aux encouragements du premier directeur de l'école catholique de Madagascar, l'école doit planter des arbres pour la protection et l'amélioration de l'environnement. Les élèves ont fait ces plantations en février, ils étaient contents.



Pendant les vacances, les élèves de 7ème et 3ème sont partis en voyage d'étude à Antsirabe, visitant les lieux historiques qui font partie de leur cursus. Ils sont contents car beaucoup d'entre eux n'ont pas encore quitté notre région. Les professeurs prévoient également de faire un voyage de formation, ce que nous faisons chaque année, donc nous le ferons pendant les grandes vacances.

Les 3 et 6 mai, nous avons organisé une fête pour le plaisir des étudiants et pour récolter des fonds pour réparer le toit du podium, achevé en 2015.



Les Malgaches se préparent également à célébrer la fête nationale, de nombreuses activités sont donc organisées.

Pour terminer, je voudrais vous remercier au nom des familles. Votre aide est très importante pour nous. Nous pensons que vous êtes comme des parents qui s'occupent de l'avenir de nos enfants. Nous voulons que cela continue, car sans votre aide, l'école pourrait fermer.

Merci, je vous remercie avec joie

Message de sœur Henriette à Sakalalina

Chers bienfaiteurs,

Nous avons le plaisir et la joie de vous partager ce qui tisse la vie de l'école.

Comme chaque année, l'effectif des élèves augmente ; ils sont au nombre de 725, l'année dernière 670. Mais au cours de l'année, il y a toujours ceux qui abandonnent l'école à cause de divers problèmes, familiaux ou financiers. Mais nous osons dire que l'existence du parrainage collectif soutenu par l'Association diminue le taux de cet abandon scolaire. Ici il y a 144 élèves qui ne paient pas des frais scolaire et à beaucoup nous fournissons leurs fournitures scolaires ; ce sont les dons que vous donnez qui leur donnent la chance de jouir de l'éducation comme il faut.



Petit à petit on sent bien que les parents sont convaincus de l'importance de l'éducation, et dès qu'on leur présente de l'aide ; ils se dévouent pour accomplir le peu de devoir qui leur reste. En plus ils sont très reconnaissants envers tous leurs bienfaiteurs que vous êtes. Tandis que nous, nous ne cessons de les conscientiser qu'il y a des personnes loin de notre pays mais qui se sacrifient pour nos enfants, alors ne désespérez pas !

En ce moment, nous sommes dans la période où les maladies règnent, surtout le palu. Chaque jour il y a des absents à cause de cela. Cette situation a des conséquences sur les études des élèves et le niveau d'étude baisse de jour en jour. Nous sommes très inquiets pour l'éducation. C'est difficile de limiter les maladies car les gens restent souvent indifférents aux animations sanitaires. L'état organise chaque année une distribution de moustiquaires pour chaque famille mais peu les utilisent. Chaque année aussi, tous les enfants de moins de 15ans ont le vaccin contre la Polio.

Les paysans se centrent sur les récoltes car c'est le moment ! Par rapport à l'année dernière la production est moins rentable parce que les pluies étaient irrégulières. Les maïs, les arachides et les pois de terre que les habitants ici cultivent beaucoup ne donnaient pas du tout cette année à cause du manque de pluie. Donc nous nous inquiétons pour l'année prochaine !

Le 3, 4,5 Mai 2024, nous avons célébré la fête de l'école. Elle avait pour but de détendre un peu les élèves avant de se centrer sur les divers examens officiels et de passage. Mais aussi c'est un moment où nous essayons de gagner quelques sous pour la caisse de l'école. Il y avait le repas par classe, qu'eux même ont préparé. C'était un moment de joie pour les enfants.

Nous ne cessons de vous remercier chers bienfaiteurs pour tous ce que vous faites pour nous.





Comme chaque année nous prévoyons très tôt le Noël des enfants.

Si vous le souhaitez, nous vous proposons de faire un don (si possible 8€ minimum) afin que chaque sœur responsable puisse sur place faire un achat selon le besoin des enfants.

Pour les parrainages individuels, il s'agit le plus souvent de vêtements, ou de riz pour les plus nécessiteux.

Pour les enfants en parrainage collectif d'école, ce sera des jeux de société, des livres, ballons pour que tous en profitent.

Afin que les sœurs reçoivent l'argent en temps voulu, nous vous remercions de nous faire parvenir votre participation pour le **30 octobre** si possible. Merci pour eux.

→ RAPPEL IMPORTANT !!! ←

N'ayant plus de bureau de poste à Sucé-sur-Erdre, nous avons ouvert un autre compte au Crédit Mutuel. **Par souci d'économie**, nous souhaitons, chers donateurs, que vous fassiez le nécessaire auprès de votre banque pour que vos virements soient faits sur le Crédit Mutuel

Voici l'**IBAN : FR76 1027 8361 2200 0109 4250 190** – **BIC : CMCIFR2A**

Merci de votre compréhension



A vos agendas

- **le dimanche 29 septembre 2024, à 15h Concert de chants marin** avec le groupe « Rêve de mer », Salle des fêtes, la Papinière à Sucé sur Erdre
Prix des places : adultes 10€, moins de 18 ans 5€, gratuit pour les moins de 12 ans
Réservation souhaitée au 02 40 77 78 13 ou assoegi@hotmail.fr
Vente de gâteaux et boissons



- **Les samedi 23 et dimanche 24 novembre 2024**, Salle des fêtes, la Papinière à Sucé sur Erdre, nous serons présents au **salon d'Art'création**
Nous proposerons à la vente des objets et broderies malgaches

- **Le dimanche 26 janvier 2025**, à l'escale culture de la Papinière à Sucé sur Erdre, **Théâtre** avec la pièce « Dynamite camping » par la troupe « Les balcons de l'Oudon »